

## ABSTRAK

**RADEN DIO TRI DEWANTO, NIM. 3506200073. Skripsi ini berjudul: Strategi Pemberdayaan Masyarakat Bidang Perdagangan Usaha Mikro Kecil Dan Menengah Desa Melalui Penggunaan Dana Desa Di Desa Imbanagara Kecamatan Ciamis Kabupaten Ciamis**

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh (1) Terjadinya pengalihan anggaran oleh Pemerintah Desa Imbanagara sehingga penggunaannya tidak tepat sasaran dalam pemberdayaan masyarakat khususnya untuk Program UMKM, contohnya dana program pemberdayaan masyarakat UMKM digunakan untuk perbaikan pembangunan jalan desa yang sudah rusak. (2) Adanya ketidakmampuan Pemerintah Desa Imbanagara dalam mengelola permodalan UMKM karena belum mampu memberikan pinjaman dengan bunga rendah kepada para pelaku usaha. Para pelaku usaha masih menggunakan modal sendiri dan sulit mendapatkan modal dari lembaga permodalan lain karena masih banyak pelaku UMKM yang masih belum mampu melakukan manajemen pembukuan dan pengelolaan keuangan dengan baik. Para pelaku usaha masih menggunakan sistem manual dan belum sempurna untuk membuat laporan keuangan seperti pengeluaran dan pemasukan dalam menjalankan usahanya. (3) Sosialisasi yang dilakukan oleh Dinas Koperasi Usaha Mikro Kecil Menengah dan Perdagangan Kabupaten Ciamis terhadap pelaku UMKM di Desa Imbanagara masih kurang efektif. Masih banyak para pelaku usaha di Kabupaten Ciamis yang belum memahami prosedur penerbitan izin usaha yang berlaku dan belum memiliki sertifikat halal resmi dari MUI. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui Strategi Pemberdayaan Masyarakat Bidang Perdagangan Usaha Mikro Kecil Dan Menengah Desa Melalui Penggunaan Dana Desa Di Desa Imbanagara Kecamatan Ciamis Kabupaten Ciamis. Penelitian ini menggunakan metode penelitian deskriptif analisis. Sumber data primer yaitu 7 orang yang diwawancarai. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah studi kepustakaan, studi lapangan (observasi dan wawancara). Teknik analisis data dalam penelitian ini yaitu Reduksi data, Display data, *Triangulasi* data, Penarikan kesimpulan dan verifikasi. Berdasarkan hasil penelitian bahwa strategi pemberdayaan masyarakat Bidang Perdagangan Usaha Mikro Kecil Dan Menengah Desa melalui penggunaan Dana Desa di Desa Imbanagara Kecamatan Ciamis Kabupaten Ciamis belum optimal, yang mana dari lima dimensi yaitu pemungkinan, penguatan, perlindungan, penyokongan, dan pemeliharaan belum dilaksanakan dengan baik. Saran yang disampaikan adalah Pemerintah Desa Imbanagara perlu meletakkan pemberdayaan UMKM sebagai salah satu prioritas utama kegiatan pemberdayaan masyarakat di Desa Imbanagara yang menggunakan dana desa, mengingat keberadaan UMKM yang penting sebagai salah satu roda penggerak perekonomian masyarakatnya dan Pemerintah Desa Imbanagara perlu mengkaji lebih dalam mengenai kebijakan yang akan dilakukan dalam rangka pemberdayaan UMKM melalui dana desa agar tepat sasaran dan mampu meningkatkan kualitas UMKM secara nyata.

Kata Kunci : Strategi Pemberdayaan Masyarakat, Bidang UMKM, Dana Desa